

Rapport d'activités de la Fondation Communautaire de la Péninsule acadienne pour l'année financière 2020

Au cours de l'année 2020, le conseil d'administration de la Fondation a tenu cinq réunions. Les décisions prises lors de ces assemblées permettent à la Fondation de se conformer à l'encadrement financier et opérationnel de ce genre d'organisme de charité. En effet, la Fondation, tout comme les autres organismes qui ont leur statut d'organisme de bienfaisance, doit se conformer à la réglementation imposée par l'Agence de revenu du Canada. De plus, la Fondation s'est dotée de politiques qui doivent rencontrer les normes et les critères de « Fondations communautaires du Canada (FCC) ». Ainsi, le conseil d'administration veut s'assurer que l'organisme continue à développer son leadership dans la communauté tout en démontrant la transparence qui assure sa crédibilité. La Fondation Communautaire de la Péninsule acadienne inc. est la seule fondation francophone hors Québec et fait partie d'un réseau de 191 fondations communautaires au Canada. La Fondation Communautaire de la Péninsule acadienne est présente non seulement dans la région mais aussi au Nouveau-Brunswick et sur le plan national. En effet, nous développons de plus en plus de fonds de dotation permanents d'envergure provinciale voire même nationale. Notre directeur général siège également, depuis sept ans, sur le comité national des nominations des membres du conseil d'administration des FCC et sur le comité aviseur du Programme de préparation à l'investissement, sur le comité national du Fonds d'urgence pour l'appui communautaire et sur le Pôle Atlantique de l'Initiative canadienne pour les collectivités en santé. Depuis trois ans maintenant, Diane Carey siège au conseil d'administration des FCC.

Grâce à la technologie, le conseil d'administration et certains comités ont pu continuer à se réunir. Effectivement, le comité de placement et finances s'est réuni à trois reprises et a pris l'initiative d'ouvrir un compte de courtage qui permet maintenant à la Fondation de recevoir des dons d'actions et de les gérer. Le comité des ressources humaines s'est réuni à une reprise afin d'examiner son mandat, d'établir une directive salariale et de prendre certaines décisions concernant les employés.

La Fondation Communautaire de la Péninsule acadienne a été très active durant l'année 2020 tant sur le plan national, provincial et régional. L'année a débuté comme à l'habitude en prévoyant l'organisation de nos événements principaux tel que la levée de fonds majeure au profit du Fonds de l'entraide, le tournoi de golf ainsi que notre cocktail dînatoire de l'automne. Cependant, la pandémie causée par le COVID – 19 est venue changer toute la planification annuelle de notre organisme.

Le 14 mai 2020, la Fondation tenait, comme prévu, sa session de planification stratégique avec le consultant Claude Lestage. Cet exercice a conduit le conseil d'administration à se doter d'un plan stratégique pour les trois prochaines années. Il est évident que le développement de fonds est la pierre angulaire de la Fondation. Cependant, au lendemain de cette journée de réflexion, la pandémie s'est installée et a changé toute la dynamique du travail de la Fondation. Pour la première fois depuis l'existence de la Fondation, le superbe-bénéfice au profit du Fonds de l'entraide a dû être annulé ainsi que la plupart des activités qui prévoyaient des rassemblements. Toutefois, la Fondation a pu tenir son tournoi de golf le 31 juillet afin de continuer à appuyer ses œuvres. C'est la seule activité de financement que la Fondation a pu organiser durant 2020.

En plus de la gestion des programmes réguliers de la Fondation, le personnel a été très impliqué dans le déploiement de programmes qui ont été mis en place en début d'année 2020 et surtout ceux mis en place suite au déclenchement de la pandémie. En plus du programme « Défi communautaire objectif avenir RBC » qui a permis d'appuyer quatre projets de jeunes de la Péninsule acadienne pour 15 000 \$ chacun, la Fondation a également remis au Centre de Bénévolat de la Péninsule acadienne une subvention de 25 000 \$ pour son projet « ACC'ELLE ». Cette subvention a été offerte pour un projet qui vise à faire avancer l'égalité des genres, au sens large, et provient justement du Fonds pilote d'Égalité des Genres.

Le programme de « Préparation à l'investissement » du gouvernement fédéral déployé par les fondations communautaires du Canada a permis à la Fondation Communautaire de la Péninsule acadienne d'accorder 161 122 \$ à quatorze organismes francophones des Maritimes qui se préparent à un investissement social au cours des prochaines années.

Les organismes suivants ont reçu du financement à raison de 10 000 \$ chacun :

- *Le Club plein air de Caraquet*
- *Le Fonds intercoopératif de développement – Acadie (FIDA)*
- *La Voix acadienne de l'Île-du-Prince-Édouard*
- *Le Salon du livre de la Péninsule acadienne*
- *Le Marché régional de Caraquet*
- *Le Théâtre DesAssimilés de la Nouvelle-Écosse*
- *La Corporation d'amélioration Centre-Ville Shippagan*
- *Les Anciennes, anciens, amies et amis de l'UMCS*

Les organismes suivants ont reçu du financement à raison de 20 000 \$ chacun :

- *La Cuisine communautaire de Tracadie-Sheila*
- *Dialogue Nouveau-Brunswick*

L'organisme « Actions femmes Île-du-Prince-Édouard » a reçu 26 000 \$ tandis que « La Solitude de Pré-d'en-Haut » a reçu 15 122 \$

Depuis le début de la pandémie, la Fondation Communautaire de la Péninsule acadienne a travaillé étroitement avec FCC pour aider financièrement les organismes impliqués dans la livraison des services aux populations vulnérables telles que les personnes âgées, les jeunes à risques et les populations marginalisées.

Le Fonds d'urgence pour l'appui communautaire soutient les organismes de bienfaisance enregistrés et les donataires admissibles qui réalisent des projets communautaires au service des populations locales vulnérables touchées par la COVID-19. Financé par le gouvernement du Canada, ce programme est mis en œuvre par FCC, la Croix-Rouge canadienne et Centraide Canada. La Fondation Communautaire de la Péninsule acadienne déploie le programme pour toutes les régions francophones du Nouveau-Brunswick.

Durant l'année 2020, la Fondation communautaire de la Péninsule acadienne a versé des subventions totalisant 593 932 \$ à 32 organismes de bienfaisance de l'Acadie du Nouveau-Brunswick pour les aider à appuyer les populations vulnérables.

En plus de déployer des programmes pour « Fondations communautaires du Canada », la Fondation Communautaire appuie différentes causes dans la communauté. En effet, durant l'année 2020, celle-ci a remis à des causes de la communauté de la Péninsule acadienne des subventions totalisant près de 98 000 \$ en plus de verser 11 000 \$ au programme de l'Entraide, qui est appuyé par les pêcheurs de homard de la Péninsule acadienne. Au cours de l'année 2020, la Fondation communautaire de la Péninsule acadienne a versé près de 950 000 \$ (947 932 \$) au total, soit par l'entremise de ses propres fonds, soit par l'intermédiaire des programmes de FCC.

En résumé, la Fondation Communautaire de la Péninsule acadienne a connu une excellente année en ce qui a trait aux entrées de fonds. En effet, la Fondation a eu des revenus de 173 220 \$ pour un surplus de l'exercice de 65 909 \$ tandis que les fonds de dotations ont engrangé 236 621 \$ de plus en capital ce qui donne un actif de 3 583 372 \$ au 31 décembre 2020. Il est à noter que les membres du conseil d'administration de l'entreprise « Killam Reit » de Halifax ont contribué chacun 10 000 \$ au Fonds Marisol Lanteigne ce qui, d'un seul coup, est venu augmenter l'actif de ce fonds de 90 000 \$. C'est une excellente nouvelle pour la Fondation Communautaire de voir qu'une firme de l'extérieur de la province s'intéresse à l'activité de notre organisme.

La Fondation Communautaire de la Péninsule acadienne laisse de plus en plus sa marque dans la région comme un organisme de charité important qui joue son rôle de leader dans la communauté.

La Fondation Communautaire de la Péninsule acadienne est devenue un des chefs de file dans la région au niveau du développement communautaire. La Fondation est impliquée dans différents secteurs d'activités et supporte les organismes de bienfaisance qui militent au sein de notre communauté régionale.

En terminant, la Fondation Communautaire désire adresser ses plus sincères remerciements à tous ses partenaires et ses donateurs qui supportent financièrement l'organisme. Des remerciements spéciaux sont adressés au Centre de Bénévolat de la Péninsule Acadienne qui coopère étroitement avec la Fondation dans la livraison de ses services. Également, la Fondation veut souligner le support important d'UNI Coopération financière qui, depuis 2002, fournit gratuitement les locaux du siège social de la Fondation. Il faut dire que depuis ses débuts, la Fondation Communautaire a toujours été appuyée par les

Caisses populaires. Une mention spéciale est attribuée aux pêcheurs de homard de la Péninsule acadienne qui continue à appuyer le programme de l'Entraide et à développer le fonds du même nom. Jusqu'à maintenant, les communautés de pêcheurs de Petit-Shippagan avec une contribution de 39 000 \$ et de Ste-Marie-St-Raphaël avec une contribution de 20 000 \$ ont contribué au Fonds de l'entraide 1 000 \$ par pêcheur. La Fondation souhaite que les autres communautés de pêcheurs de la Péninsule acadienne emboîtent le pas.

En tant que président, je désire remercier les membres du conseil d'administration pour leur implication bénévole au sein de la Fondation Communautaire de la Péninsule acadienne. C'est grâce à des gens comme eux que la Fondation grandit de jour en jour. À tous les bénévoles qui supportent les activités de la Fondation, nous adressons nos plus sincères remerciements.

***Merci de supporter la Fondation Communautaire
de la Péninsule acadienne.***